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                会    議    録       （１／８） 

会 議 の 名 称   令和４年度 第３回坂戸市地域交流センター化協議会 

開 催 日 時        
    令和４年９月２８日（水） 

    午後１時３０分  開会  ・  午後３時３０分  閉会 

開  催  場  所   坂戸市役所３０１・３０２会議室 

議長（委員長・        

会長）の氏名 
  横田恒雄会長 

出席者（委員）の 

氏名・出席者数 

山下 勝司委員、佐藤 和惠委員、花田 勝夫委員、 

渡邉 健也委員、稲垣 弘美委員、富田 哲 委員、 

田中 明雄委員、武谷 年彦委員、油井 京子委員、 

田中 一哉委員、倉島 洋二委員、貝瀬 孝和委員 

                  計１２名 

欠席者（委員）の 

氏名・欠席者数 
伊藤 敏 委員、計１名 

事務局職員の        

職・氏名 

市民部 細田部長、柴﨑次長、 

市民生活課 庄司課長、岡﨑課長補佐、石田課長補佐 

関口係長、戸口主任、石井主事 

会  議  次  第 

１  開    会 

２  挨  拶 

３ 協議事項 

 (１）入西地域交流センター利用者アンケート調査集計結果 

について 

 （２）公民館及び入西地域交流センター施設運営に係る経費 

について 

（３）公民館利用者アンケート調査及び市民アンケート調査 

について 

（４）将来の地域づくりについて 

４ そ の 他 

５  閉    会 

配  布  資  料 

・会議次第 

・資料１ 入西地域交流センター利用者アンケート調査報告 

     書 

・資料２―１ 平成３０年度施設運営に係る経費 

・資料２―２ 令和３年度施設運営に係る経費 

・資料３ 公民館利用者アンケート調査、市民アンケート調 

査について 

・資料４ 公民館の地域交流センター化に向けて 
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 （２／８）                                                               

議        事        の        経        過 

発   言   者 議    題 ・ 発 言 内 容 ・ 決 定 事 項 

 

事務局 

 

会長 

 

 

 

 

 

事務局 

 

委員 

 

 

 

 

事務局 

 

 

 

 

委員 

 

 

 

 

 

 

委員 

 

 

 

 

 

委員 

 

 

 

委員 

 

１ 開会 

 

２ 挨拶 

・会長挨拶 

 

３ 協議事項 

（１）入西地域交流センター利用者アンケート調査集計結果に

ついて 

 資料１ 説明 

 

このアンケートの内容を見て、（利用者が）安心して利用して

いることがよくわかった。公民館から地域交流センターになっ

て、違和感なく使用しているが、（乳幼児と母親が利用する）「つ

どいの広場」はこの施設の他にあるのか？ 

 

（市役所東側の）水道企業団と女性センターの間の建物を、

「つどいの広場」として利用いただいている。つどいの広場は、

入西地域交流センター内とこの場所の２か所。他は、市内４か

所の児童センターを利用。 

 

入西地域交流センターを利用する機会が多いが、見ていると

市外の方がたくさんいる。申請者が市内であれば、（市外の人が

多くても）市内という事になるのか？特に、ダンス教室を市外

の方がたくさん利用している。市外の方が使用する場合、料金

を上げてもいいのではないか？利用者の 50％が市外の方であ

れば市外利用として、料金を上げてもよいと思う。 

 

「（川越都市圏）レインボー協議会」に加入している市町は、

施設利用に市内と同一料金という場合もある。料金より文化を

広げるということを優先してもよいと思う。 
（※公民館や入西地域交流センターは、レインボー協議会で取り決めた相互

利用施設の対象外となっている） 

 

東松山市図書館を利用したが、２階フロアは市民専用で市外

の使用に制限がある。川越市はフリーに利用できる。施設の運

営には、かなり費用もかかるので、その点も考慮すべき。 

 

 「（入西地域交流センターの）防音室の料金が高い」という自 
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（３／８） 

議        事        の        経        過 

発   言   者 議    題 ・ 発 言 内 容 ・ 決 定 事 項 

 

 

 

 

 

委員 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

会長 

 

委員 

 

 

 

 

委員 

 

 

委員 

 

 

委員 

 

 

委員 

 

 

 

 

事務局 

 

 

由意見が市外の方からあった。防音室は、ここしかないので競

争率が高い。また、大家公民館は市外の利用者がとても多い。

バスケットボール等の若者の利用が多く活発でよいが、利用頻

度の関係で市内と市外の差別化を図った方がよいと思う。 

 

市の税金で運営する以上、当然差があってよいと思ってい

る。その地域（市町間）で協定を結んで利用すると、先ほどど

なたからお話のあったことも満たされるのではないか。アンケ

ートの中で施設をどう呼んでいるかの設問があったが、①入西

地域交流センター ②地域交流センター と呼んでいる人が

多いとの結果であったが、そう呼べばよいというのは間違って

いる。別名を付けた方が呼びやすいと思う。あだ名とかセカン

ドネーム、愛称をいくつか考えているが、今はその時期ではな

いので意見はしない。 

 

呼称については、今後、事務局でも検討してくれると思う。 

 

冷暖房について、入西地域交流センターはとても好評。温度

調節を利用者ができるため、冷房の効きすぎなどを調整できる

のはありがたい。温度設定を固定している施設も多いが、どう

してなのか？ 

 

集中管理方式を採っている施設の場合は、個別には調整が難

しい場合がある。 

 

名称について、「入西交流センター」と「地域」をつい抜かし

てしまう。略称としてそれでもよいのでは。これは感想。 

 

補助金の関係で、（公民館では対象にならないので）この名称

になったと記憶している。 

 

フリースペースが使いやすい。「つどいの広場」は、子どもと

一緒に遊ぶなど、若いお母さんたちが交流の場として活用して

いると聞く。このフリースペースは、他の施設でもできるの

か？ 

 

フリースペースの件は以前の会議の中でも出ている。施設の

スペースは限られているが、今後検討することとなる。 
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                                                              （４／８） 

議        事        の        経        過 

発   言   者 議    題 ・ 発 言 内 容 ・ 決 定 事 項 

委員 

 

 

 

会長 

 

 

 

事務局 

 

委員 

 

事務局 

 

 

委員 

 

事務局 

 

委員 

 

事務局 

 

委員 

 

 

事務局 

 

 

 

 

 

事務局 

 

 

 

事務局 

 

委員 

入西地域交流センターの話はここまでとし、総括として、「入

西地域交流センターは、受け入れられている」という事で、ア

ンケート結果を受け止めた方がよいのでは。 

 

アンケートの結果については以上とし、次に進める。 

 

（２）「公民館及び入西地域交流センター施設運営に係る経費

について」 

 資料２－１、資料２－２ 説明 

 

「その他の経費」とは？ 

 

施設運営に係る経費のうち、人件費、委託料を除いた経費で、

消耗品、手数料で事業に関するものは含めていない。 

 

業者との請負契約期間は？ 

 

基本的に毎年度の契約となる。 

 

見積指名は何社か？ 

 

指名業者選定委員会での判断となる。 

 

令和３年度の公民館の人件費が多い。その他委託料の中に、

人件費に絡むものが入っているのではないか。 

 

再任用の館長から正規職員の管理職館長へ人事異動があっ

たことが人件費増加の主な要因となっている。 

 

（３）「公民館利用者アンケート調査及び市民アンケート調査

について」 

 

資料３ 説明   ・・・意見なし 

 

（４）「将来の地域づくりについて」 

 

 資料４ 説明 

 

委員の皆さんから忌憚のないご意見をいただいたらどうか。 
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（５／８） 

議        事        の        経        過 

発   言   者 議    題 ・ 発 言 内 容 ・ 決 定 事 項 

 

 

 

 

 

委員 

 

 

 

 

 

 

 

 

委員 

 

 

 

委員 

 

委員 

 

 

 

委員 

 

 

 

 

会長 

 

 

 

委員 

 

 

 

２０４２年問題、高齢化は間違いない。６０代、７０代の私た

ちが頑張らないとコミュニティが壊れてしまう。交流センター

化した場合、それぞれの地域で考えていかなければいけない。

それを行政が取りまとめていけばよい。 

 

私は、民生委員をやっている。以前は PTAも係わったが、保

護者が正規で働きだした時代に会議を昼間ではなく、夜にし

た。北坂戸公民館を使用していたが、定期利用団体の予約が入

っていて、なかなか利用できなかった。夜間なので学校は使え

なかった。定期利用団体優先なのは、何なのだろうか？と思っ

た。みんなの公民館である。半年前の予約はありえない。現在

もそういう状況なのか。入西地域交流センターは、空いている

部屋がある。 

 

入西地域交流センターは、交流コーナーがあるので、急な会

議に利用している。オープンスペースの設置など、今後検討す

べき。 

 

余裕あるスペースの確保を要望したい。 

 

入西地域交流センターもいっぱいの時がある。そんな時は、

地区の集会所をお借りしている。地域外は有料だが、集会所の

利用も一つの手である。 

 

地域づくり会議に期待している。コロナ禍でイベントも減少

し、区長さんも（動くことに）面倒になっている。いろいろな

団体とつながり、どんなことができるのだろうか（と期待して

いる）。 

 

それは大事なことと思う。コロナで意気消沈してしまうと、

地域のコミュニティも衰退しかねない。これまで以上に活発に

していかないと・・・。 

 

入西地域交流センターを立ち上げる時に係わったが、ボラン

ティアがフリーで使用できるスペースが必要との意見があり、

市民活動交流コーナーを作った。親子で使用する「つどいの広

場」も必要性を強く感じた。地域の課題を市民レベルで協議し

て、対応していくことが必要だと思う。 
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（６／８） 

議        事        の        経        過 

発   言   者 議    題 ・ 発 言 内 容 ・ 決 定 事 項 

委員 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

委員 

 

 

 

 

委員 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

委員 

 

 

 

 

 

 

事務局 

 

 

 

自分は、子どもとかかわることが多い。仕事でフォトスタジ

オをやっているが、子どもたちにプログラミングを教えたいと

個人的な構想を持っている。その際は、地域交流センターで実

施したい。利便性も高い。公民館は営利では使用できないが、

交流センター化すると利用も広がる。昔あそびを教えたい・・

着物の着付け・・など、世代間交流の場の提供になる。 

「入西地域交流センターには防音施設がある」「ここは料理

の設備が充実している」・・など、広い意味から各施設に特徴を

持たせてはどうだろうかと考える。同じ趣味の人が集うと交流

がつながる。 

 

入西と同じことをするのではなく、中央だったらこれという

様に入西にない特色を持たせる。民生委員だけでは回せない介

護講習や引きこもりの子ども支援、買い物支援などを地域で担

当してもいいのでは。８公民館、それぞれの特色がでるといい。 

 

「ワンコイン買い物ツアー」を担当している。通称「Sky’s」。

にっさい花みず木町内会が加入した。介護支援が必要との話を

聞く。買い物、雑草の除去、電球交換が増えている。町内会員

になることが条件。家の中に若い人が居てもやらない。情報を

共有化し、自助・共助・公助の方向性で考えている。大家地区、

西坂戸など入西以外からの依頼も増加している。利用者は、平

日の依頼が多い。ドタキャンも増えている。断る勇気も大切。

介助する側が疲れてしまうので注意して対応する。公民館利用

率はどうなのか。空いているなら、一つの部屋をフリースペー

スにしてしまうのも一考。 

 

地域交流センターの役割は、魅力あるが・・。地域の課題を

どのように把握していくのか。その解決方法は、どのように考

えているのか。 

自分は、１０年ほど前に移動販売車を用意したが、活用でき

なかった。課題と案、団体とのマッチング、役に立ちたいとい

う気持ちがある。 

 

地域づくり・・将来の地域を考えると、とても重要な課題と

認識している。机上の空論ではなく、せっかく皆さんに集まっ

ていただいているのだから皆さんの意見をお聞きし、検討に生

かしていきたい。そして、地域ごと、地域交流センターごとに 
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（７／８） 

議        事        の        経        過 

発   言   者 議    題 ・ 発 言 内 容 ・ 決 定 事 項 

 

 

委員 

 

 

 

委員 

 

 

 

 

 

 

 

 

委員 

 

 

 

 

委員 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

特色を持った地域づくりにしていきたいと考えている。 

 

障害を持った方の作業所で野菜を栽培しているが、販売でき

ていない。（処分するにも気が引けるので）必要な方には提供し

たい。マッチングをうまくできたらいいと考えている。 

 

各公民館の館長が意見交換できる場はあるのか（⇒定期的に

館長会議を開催している。）郡山の子どもたちと遊ぶ会を入西

地域交流センターで実施している。一週間位、和室、調理室、

第１会議室を使わせてもらっているが、それなりに（前もって

相談するなど）心配しないで予定を組んでいけば実施できると

思う。場所は何とかなるのでは。宿泊を伴うので最初は難しか

ったが、最終的には許可してもらった。コロナで２年実施でき

ていないが、工夫して日程を詰めればやれると思う。 

 

今後、人口減少社会が到来し、市においても税収が減少する

が、そのような状況においても、地域づくり会議は、行政の代

わりになるのではないか。それぞれの地域の特性に合ったもの

になればよいと思っている。 

 

ここに出てきている方は、ポジティブな人間。世の中、ポジ

ティブでない人もいる。地域づくり、まちづくり、よいことで

ある。先ほどの意見のあった「特徴ある地域交流センター化」

は効果的。地域包括支援センターの会議でも高齢者の話し合う

場、楽しめる場所がないという話が出るが、「場所がない」とい

う話はできても、場所をつくれる人は少ない。地域交流センタ

ーがそういう場になればいい。 

市民体育祭も大変、面倒という人は多い。他の自治体で先日、

２日間防災訓練が開催された。コロナ禍で実施するのか確認し

たら、「コロナに対応した体制で実施する」とのことであった。

何でもコロナで中止はいかがなものか。コミュニティが作れな

くなる。若い人はおっくうがって出てくれないが、無理やりで

も出てもらい、終わった後は慰労する。その中では会話が大切。

仲良くなれる。コミュニティが生まれる。だから場所と機会を

作らねばいけない。交流センター化の中で場所を形成し、計画

していくことが大切だ。精神的なことより、物理的な場所を提

供し拠点とする。地域づくりができると思う。 
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（８／８） 

 

議        事        の        経        過 

発   言   者 議    題 ・ 発 言 内 容 ・ 決 定 事 項 

 

事務局 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

４．その他  

次回開催は、１１月１７日（木）午後１時３０分より開催。

後日、通知を送付させていただく。 

 

 

５. 閉会 午後３時３０分 

 


